

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I

San José, C. R., sábado 23 de marzo de 1912

Núm. 58

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

Antonio Urbano y Ca.

Lado Norte del Mercado

EL GREMIO

Almacén de Abarrotes

Variado surtido en artículos de toda clase. Renueva á diario todas las mercaderías

LA NERJEÑA

Gran Fábrica de Velas

Nuestra clase de velas para climas cálidos no admiten competencia en duración.

NUEVA CASA DE SALUD

—DEL—

Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofrecida á todos los Médicos de la República para tratar á sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua á las Oficinas de la United Fruit Company é inmediata á la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA & Co.—

300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

MEDICINAS DE PATENTE
DROGAS PURAS
DESPACHO CORRECTO DE RECETAS

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se declara que Víctor Nean Villalobos, tiene que descontar íntegra la pena de tres meses de confinamiento en Grecia, que le fué impuesta por lesiones á Amadeo Arias Umaña.

—Se mandó pasar á la Alcaldía 2ª para que la continúe y fenesca, la sumaria seguida contra Federico Loalza Ordoñez por el causal delicto de lesiones inferidas á Francisco Fernández Taboada.

PERSONALES

Con rumbo á su finca en Reventazón partieron don Juan Pagliarini y su respetable esposa doña Juanita Z. de Pagliarini.

—Para ese mismo lugar se dirigieron en vía de recreo las señoritas Angela Pacheco y Lela León Chaverri.

—Procedente de Alajuela llegó don Tranquillino Chacón.

—Para ese mismo lugar partió don Aristides Agüero.

—Entre nosotros se encuentra procedente de Cartago don Jenaro Lelva.

—Para ese mismo lugar se dirigió don Francisco Chacón y su hijo.

—Pronto contraerá matrimonio la simpática señorita Alix Keffer con don Emilio Goyenaga.

LABORES

del Ministerio de Fomento

Se ha mandado sacar á licitación pública la provisión de la madera que se necesita para el piso del puente de la Legua, del cantón de Aserrí.

El contrato celebrado entre la Jefatura Política de Esparta y los señores López Cantillo para el establecimiento del alumbrado eléctrico en aquella ciudad, se sometió al estudio de la Dirección de Obras Públicas y fué devuelto con varias observaciones para resguardo de los intereses municipales, de los contratistas y del vecindario.

Se exige, pues, una revisión de ese convenio para modificarlo convenientemente.

Para el uso del Ferrocarril al Pacífico y en vista de la solicitud presentada en la Secretaría de Fomento por el señor Administrador, será instalado un tubo desde la Calle 9ª Sur hasta los talleres de la Empresa con el fin de suministrar el agua á dicha dependencia.

El arte se va de Costa Rica

Han sido contratados para partir del país con el Circo Keller seis músicos de esta localidad, entre los cuales hay varios que han pertenecido á la Banda Nacional.

Entre los que parten recordamos á los señores Francisco Castro, Porfirio Rojas, Francisco Chaves Molina, Noé Chaverri, y dos más cuyos nombres no nos fué posible adquirir, pero sí sabemos que pertenecen á la armonía de Guadalupe.

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS
JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS

UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

TRIBUNA LIBRE

La elección de diputados

Es éste un asunto serio, según opinión de la prensa nacional, y en realidad, sí que lo es: los electores; deben ser personas de carácter firme y de dignidad alta; la primera dificultad. Los elegidos deben guardar además de las condiciones dichas—muy esenciales por cierto—la de ser lo bastante instruidos para llegar á poseer los puntos principales al menos, de los distintos negocios importantes al país en lo futuro, que se sometan á su estudio. También de no inferior importancia es la condición de que tengan facilidad en el decir, una expresión suficientemente clara al emitir su pensar.

Porque, qué contingente útil puede llevar á la Cámara un diputado de bastísimos conocimientos, si carece de las dotes necesarias para revelarlos? Ninguno: es un representante eliminado por sí, un error manifestado notoriamente de la electoral, que lo creyó idóneo y le resultó un mamarracho!

Pero, desgraciadamente, por más que la práctica de forjar representantes para el Tribunal Legislativo, es larga, no hemos conseguido la ocasión de llegar á visitar á ese Supremo Tribunal durante sus sesiones, que pueda darnos origen á una impresión agradable. Pocos, muy pocos, son los que se encargan de los debates; otros, abren cansadamente la boca para decir que es suya, para hacer pública su incompetencia; y los más, oyen, como si oyeran llover, casi rendidos por el sueño que les causa, ese ir y venir de frases, para ellos abrumadoras.

Tenemos, pues, tres especies de diputados: los primeros bien se ganan el sueldo, porque sus empeños constituyen la labor completa requerida por su cargo; los otros, se lo ganan mal, porque sus esfuerzos son ineficaces; y los últimos, que son los de peor especie, no deberían ganar sueldo, porque son sus personalidades totalmente inútiles y su único pensar está en mocionar—cuando sea de su interés—en el sentido de suspender las tareas y en adquirir la paga, á manera de pensión.

Cómo podríamos llamar á quien acepta un cargo para el que es inepto? No nos atrevemos á calificarlos... Sólo si encargamos á los electores que se cuiden de nombrar de los diputados de la tercera especie, porque es peligrosa.

ANATOLIO

REPARACIONES

en el puente sobre el río Barranca

Se dió orden á la Dirección de Obras Públicas para que mande ejecutar las reparaciones que necesita el puente sobre el río Barranca en el distrito de San Juan de San Ramón, camino que de este lugar conduce á Zarcero.

El puente se encuentra en estado ruinoso; y aunque su reparación corresponde á los fondos cantonales, el Gobierno va á suplir los gastos á solicitud de la Municipalidad de San Ramón, mientras se colecta la respectiva contribución por medio de detalles.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Chmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

Lo que dice el señor PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El elector, aun cuando sea empleado público, puede votar por un cle-
tista, un civilista ó un republicano, ó
por quien tenga á bien, sin temor de
ser destituido de su puesto. El Go-
bierno no tolerará amenazas ni argu-
mentos especiosos á los electores
como el de que tal ó cual candidatu-
ra es recomendada por el Presidente.
El Presidente corrobora nuestra te-
sis.

Por excepción vamos á hacer una
entrada, nada más que una, á un ter-
reno en el cual no nos encontramos
en nuestro medio. Al raz del suelo ó
volando alto, pretendemos ir siempre
con nuestras doctrinas, las que han
sido y son el cimiento incommovible
sobre el cual descansa el histórico
PARTIDO REPUBLICANO de Costa Rica,
bajo cuyas alas hizo campaña y
triunfó la agrupación que llevó á la
Presidencia de la República, á un
hombre de principios políticos tan
puros y encarnados en él que consti-
tuyen su personalidad, á don Ricar-

do Jiménez, cuya vida y valor los
constituyen las doctrinas y princi-
pios que ha proclamado y practicado,
á don Ricardo Jiménez que tiene
obligación de no parecerse á otra
virtud anterior en el mando más que
á aquella que en la Cámara lo inspi-
raba y que allí estaba siempre fren-
te al tribuno representada en un
cuadro al óleo, donde se destaca la
faz de un patricio venerable que se
llamó Jesús Jiménez.

Por excepción decimos que vamos
á presentarnos en un terreno que no
es de nuestro agrado, el de citar ex-

presiones propias del señor Presiden-
te de la República en que manifiesta,
una vez más, que él no puede ir con-
tra la Constitución, que el elector es
libre, absolutamente libre para votar
por el candidato ó los candidatos que
á bien tenga para diputados.

La Información, que es la mitad de
un periódico, pues la otra mitad apa-
rece con nombre distinto, há tiempos
que quiso conocer la opinión del Jefe
del Ejecutivo acerca de las elecciones
que vienen; nosotros le salimos al pa-
so diciéndole que el Presidente la úni-
ca opinión que podía tener era la de
la ley que da garantía á todas las opi-
niones. Hoy podemos corroborar
nuestra tesis. La carta que publica
La Información la conocíamos, lo
mismo que conocemos otra dirigida á
don Viriato Espinach y que es lásti-
ma que no se haya publicado también,
pero para nosotros, en el fondo, esas
cartas si son de valor porque pintan
la consecuencia de un hombre á quien
hemos profesado cariño, para una
campaña, en una república, no son
argumento, porque los hombres li-
bres, los que sí son ciudadanos, no
deben volver la vista para arriba para
dirigir su conducta en tal ó cual di-
rección.

Pero como la mitad del periódico,
á quien siempre tenemos aprecio, en
sus derroteros actuales, pudiera que-
rer explotar las manifestaciones del
Presidente en el sentido que á sus al-
tos directores conviene, aquí presen-
tamos extracto de lo fundamental de
dicha carta.

Aquí párrafos de la carta del se-
ñor Presidente Jiménez: «Es claro
que desapruébo el proceder de Ro-
bles en cuanto dijo, aunque fuera
privadamente, á los electores, que
en su obra de propaganda trabajaba
conforme á instrucciones del Gobier-
no. Ese hecho era inexacto del todo.
Ahora en lo de que trabajara él por
determinada lista de candidatos, ha-
ciendo valer razones políticas ó de
otro género, le diré que no puedo
condenar, desde el punto de vista
legal, su proceder, siempre que no
haya llegado á proferir amenazas, ú
ofrecer precio ó ventaja por los vo-
tos, ó á ejercer presión diferente de
la que se deriva de razones expues-
tas».

«...mi resolución es la de que
cada uno trabaje por los candidatos
de su simpatía, siempre que al ha-
cerlo, si se trata de empleados públi-
cos, no abusen estos de su posición,
consiguiendo adhesiones que no na-
cen del convencimiento, sino del te-
mor que inspiran las autoridades, ó
de los favores que otorguen las mis-
mas como precio de tales adhesiones».

«Debo, por último, observarle que
lejos de pretender torcer la propia in-
clinación de los electores, mi conduc-
ta ha sido la contraria, hasta el punto
de no preocuparme de saber de qué
modo piensan votar empleados que
son electores. Ultimamente alguien
dijo á don Ramón W. Mora, en Limón,
que si votaba por la papeleta fernan-
dista corría riesgo de remoción. Yo,
que lo supe, me apresuré á decirle

que podía votar por la lista que le
diera la gana; y que por ese motivo
no corría el riesgo de ser depuesto.—
Y esto no constituye una decisión
aislada, sino que encarna una máxi-
ma general de mi política; á ningún
elector le haré el menor daño, ni con-
sentiré en que ninguna autoridad se
lo haga por cuanto vote, según su
gusto, no digo ya con respecto al fu-
turo Presidente, sino aun con respec-
to á municipales ó diputados, por más
que no pueda verme indiferente que
los diputados que vengan sean amigos
ó enemigos del Gobierno.»

Así habla el actual Presidente, y
no podía hacerlo de otro modo. Jam-
más hubiéramos ido á él á recabar
su opinión en este sentido; nos hu-
biéramos calificado de necios si tal
hubiéramos hecho. Hubiéramos pro-
ferido insulto contra él si para esto
le hubiéramos hecho visita, y él ha-
bría hecho muy bien en darnos con
la puerta en las narices. ¿Qué dicen
ahora los genuinos?

Todavía le faló á nuestro Presi-
dente decir, ó los altos directores de
La Información no lo saben, que á
don Juan Granados lo destituyeron
de un puesto en Heredia, por políti-
quilla mezquina,—don Juan es repu-
blicano convencido;—cuando don Ri-
cardo lo supo, hizo que lo volvieran á
su puesto, y á don Juan le manifestó
que podía ser lo que á bien tuviera
en política.

Ese es nuestro Presidente. Los que
se llaman genuinos no lo conocen.
¿Qué dicen ellos de todo esto?

ZETA

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia
Centro America

CHAMPAGNE
Ch. Farre
REIMS

Representante General: Simon Amador S^a Costa Rica

Escasú

Notas de actualidad

Marzo 21.

Solamente la reforma de la cañería en
el centro costaría al Municipio la bicoca
de ₡ 12 544; y si se extiende hasta San
Rafael como piensa aquellos vecinos cos-
tará cuatro veces más de lo que cuesta
la reforma.

El servicio tal y como está es pésimo;
los vecinos se niegan á pagar su impues-
to y tienen razón. Toca al Municipio
activar esos trabajos.

—Se acerca la festividad de Semana
Santa, las calles por donde acostum-
bran hacer las procesiones están que da
vergüenza: tome nota de ello la primera
autoridad.

—Dícese que la policía impedirá á to-
do trance los juegos prohibidos. Espe-
remos el resultado.

—En el cerro denominado «Hojas Blan-
cas» al Sur de este Cantón, se desarrolló
quien sabe de qué manera una quema
hace cinco días; la autoridad investiga.
—Merecen un aplauso los comercian-
tes de esta plaza señores Chinchilla y
Quesada por su actividad y buen tino en
el ramo comercial. Su bien surtido es-
tablecimiento y la habilidad con que
atraen á su clientela, los hará cosechar
muchos colones. Bien por el que traba-
ja.

—La Municipalidad tiene conocimien-
to de que un síndico de esta localidad la-
bora asiduamente, no el sentido de ha-
cer progresar á nuestro Cantón ni en
ayudarles á resolver asuntos de mayor
interés sino en el de maquinar y propo-
ner la destitución de tal á cual emplea-
do, tan sólo porque no le calga simpático.
No tardará en caerle mal nuestro
Jefe Político. Por dicha los señores mu-
nicipales han sido muy cuerdos no hacien-
do caso á esas intriguilla que revelan
bajeza de sentimientos.

HEROCLES

Reos en confinamiento

En la próxima semana saldrán para San
Lucas, lugar de su confinamiento, á cum-
plir sus distintas penas los reos Sinforo-
so Sánchez Parra, Jaime Esquivel Villa-
lobos, Amado Chaves Hernández, Juan
José Segura Vargas, José Marín Garita.

Movimiento diario

Los que nacen

María, de Zolla Conejo.
Juana, de Josefa Vargas.
Victor, de Teresa Madrigal.

Los que viajan

Ana Margaret Kohl, para Panamá.
María Luisa Aguirre, para Panamá.
Anita Huete 2 hijos y 1 sirvienta, pa-
ra Europa.
Pedro Villaró, para Europa.

Los que mueren

José Chlo, de 28 años.
Eduardo Charpentier, 51 años.
Celina Calderón, 5 meses.
Fran R. Reid, 38 años.
Juana López, 40 años.

Marítimas

Limón, 22. — Anoche á las 11 y 30 an-
ció, procedente de Bocas del Toro, el
vapor alemán «Prinz Eitel Friedrich» con
los siguientes pasajeros: Antonio Agüero,
Joseph Stiekney, Srta. C. Reynolds,
Phillip Mells, Charles Hayden, Adriana
Rivera, Crispina Cortés, Roberto Lizano.
—Hoy á las 7 a. m. ancló, procedente
de Colón, el vapor inglés «Orleanun» con
los siguientes pasajeros: John Lehnhoj,
Eduard Robinson, Frederyt Hooper, For-
ret Martín, Otto Boehlen, Henry Col-
lins, Paul Erb, James Peray.

Resoluciones de la Sala 2^a

Confirmó la sentencia del Juez 2º del
Crimen de esta provincia que condena á
Antonio Hernández Barahona, por cada
uno de los delitos de hurto cometidos en
daño de Anastasio Herrero Victoria y
Ernesto Ortiz Odio á un año y seis me-
ses de presidio interior descontables su-
cesivamente, en San Lucas.

—Cambió por sesenta días de arresto,
la pena de dos meses y un día de pres-
idio interior menor, que impuso el Juez
del Crimen de Limón á Olivia Blach-
wood Fletcher, por las lesiones que pro-
dujo á Catalina Maller Carmichel.

—Elevó á veinte años de presidio en
San Lucas, la pena de doce, á que con-
denó el Juez del Crimen de Santa Cruz
á Salomé González Montalván por haber
dado muerte á María de Jesús Serrano
Valladares.

—Confirmó el auto de prisión y enjui-
ciamiento que dictó el Juez 1º de Cri-
men contra José Ramírez Salgado en la
sumaria que se le sigue por haber esta-
dado á Guillermo Tinoco.

Paseo á Puerto Limón

Tenemos el gusto de avisar que el
tren de excursión que correrá en Se-
mana Santa á Limón por cuenta del
«Club Sport Alfonso XIII» saldrá
de aquel puerto el Sábado Santo á las
5 a. m., en vez de la 1 a. m., para es-
tar aquí á las 12 m. Esto con el fin de
evitar cualquier incidente como el
ocurrido hace poco en la vía al Pací-
fico.

El pasaje vale ₡ 7-00 y solamente
se venderán para el número de pasa-
jeros que caben en cada carro.

Los de fuera de esta ciudad que
quieran concurrir, pueden enviar el
valor del billete, bajo certificado, á
Victor M. Cabrera, apartado 109.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

Lunes 25.—Colón, Jamaica, Estados
Unidos y Europa, vía New York.
Lunes 25.—Paquetes postales para In-
glaterra.

Llegadas

Sábado 23.—Paquetes Postales de Es-
tados Unidos.
Lunes 23.—Antillas y Paquetes Posta-
les de Inglaterra.
San José, 18 de marzo de 1912.

Un ahogado

Ayer fué encontrado un cadáver. que
fue identificado, resultó ser llamado Gabriel
Ramos.

Según noticias que hemos adquirido,
parece que iba de Grecia para Sarapiquí,
y al pasar una zanja tuvo la desgracia de
caer en un lugar donde hay más de cuatro
metros de profundidad, pereciendo aho-
gado aquel infeliz sin auxilio alguno ni
mano poderosa que le pudiera salvar en
aquel horroroso trance.

Ignoramos los datos exactos de este su-
ceso, que al parecer no tuvo testigos ocu-
lares.

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido com-
pleto. Servicio esmerado. Precios sin com-
petencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Gastos Municipales en la semana del 15 al 21 del corriente

Macadam	₡ 449,60
Mercado	77,50
Matadero	49,00
Riego	285,25
Arreglo de los tanques de Cu- rridabat	111,50
Ensayo de la Tarvia	219,60
Quebrada del Lantiscos	394,75
Ingeniería Municipal	33,75
Higiene-Jornales	601,75
Higiene-acarreo de basuras	340,50
Suma.....	₡ 2.563,05

Pildoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de
las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS
y demás afecciones de los pulmones y conductos
del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis
--- pulmonar con el uso de estas píldoras ---

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO -- Alajuela, C.R.

LA VIDA PASA

De Heredia ¿Sois caballero García?

Según un atrevido y simpático escritor, cuyo nombre no recuerdo,—oh ingrata memoria, cuanto diara yo por recordarlo,—los hombres todos que pueblan este mundo tan lleno de miserias, pueden dividirse en cinco grupos, no según el mayor ó menor acervo de pigmento de la piel sino según la manera más ó menos abierta de reír.

Primer grupo: lo forman los que se ríen en *a*. Y exclama el gran escritor en un instante de arrebató: entre ellos, *muchos numerados amigos*: entre ellos, encontrarás muchos amigos. Los que se ríen en *a* son francos, son sinceros, son buenos, son serviciales y usan de un lenguaje peculiar que no admite engaño ni doblez. Por algo la *a* es la primera letra de todos los alfabetos conocidos, y por algo gusta una sonora carcajada en que tenga puesto prominente el sonido immaculado de la *a*.

Segundo grupo: el de los que se ríen en *e*. Cuidadito, cuidadito, exclama nuestro soberbio escritor, como quien murmura al oído de un amigo la maliciosa frase aquella: *hay moros en la costa*. Los que se ríen en *e* son generalmente bellacos, gente maliciosa y de mucha letra menuda. Sancho Panza se ríe en *e*, y vive Dios que el inmortal escudero siempre fue una buena pieza. Y conozco un gran político que siempre se ríe en *e*, sin que en esto paren mientes las gentes que lo acuerpan. San Pedro se ríe en *e*, y aunque no tengo los datos detallados del apóstol, basta conque se riera así para que siempre me lo figure cerrando un ojo y haciéndole cosquillas al vecino.

Tercer grupo: entran en este los que se ríen en *i*. En esta letra se ríen generalmente los banqueros. Oh, los banqueros! Oh, demonios! La *i* indica el escorzar del hambre y la tiranía del capital. La *i* me trae á la imaginación la idea del prestamista. La *i* me hace oír el retintín de las monedas que saca el avaro á asolear todas las mañanas en un cuero, y el retentimiento del estómago mientras llega algo que comer. La *i* me recuerda los espectros y los *hermanos* y las botijas y las luciérnagas y los fuegos fatuos y las voces de ultratumba. En resumen, los que se ríen en *i* se dedican á la alquimia para dar con la piedra filosofal.

Cuarto grupo: el de los que gozan en *o*, que es nada menos que gozar cuarenta. En *o* se ríen los comerciantes y los agricultores ricos, haciendo excepción de un ex-presidente de lengua barba y de puro legendario, que siempre se ríe en *u*. En *o* se ríen los abogados que la pasan bien, los médicos y los curas, sobre todo cuando hay cambios de estación, por el número de enfermedades y defunciones. En *o* se ríe el Ministro de Relaciones

Exteriores, que goza de lo lindo. En *o* se ríe el memorable Protocolo, y en *o* se ríe todo el que á río revuelto ganancia de pescadores. En *o* se ríen los que la tienen en la mano, los que cuentan con la reelección y con doscientos mensuales, amén de pase libre en ferrocarril, inmunidad, mujer y ropa limpia.

Quinto grupo: el de los que se ríen en *u*. Y aquí el autor exclama alarmado de inusitada manera: *i vade retro!* Y no solamente esto: el autor agrega á aquella frase latina, esta otra no menos sospechosa exclamación: *i Cuidado, Veneno!*

Los que se ríen en *u* son gente mala. Y.... «libraos de esa gente, agrega nuestro autor; si os ven en la opulencia son vuestros amigos incondicionales, vuestros admiradores, vuestros adeptos, vuestros defensores. Si os ven en el Poder, contad con ellos, que ya los tendréis en vuestra corte y á nuestro paso y á vuestra vista y á nuestro alcance y á vuestro capricho; pero apenas bajéis de vuestro solio, os volverán la espalda y no es raro que os pregunten por vuestro nombre y apellido para saber quién sois.

¡Oh los que se ríen en *u*! Ayer daban la noticia los periódicos de una reunión habida en el bufete de don Cornelio Leiva. Concurrieron doce electores, se abrió la sesión, se nombró un directorio, y llenadas estas formalidades reglamentarias uno de los electores pidió la palabra y dijo: señores hago moción para que se vayan de aquí todos los que no son jimenistas genuinos. Don Aníbal, que á veces es de los que se ríen en *a*, dijo furioso: quiero que me digan, señores, qué es eso de jimenistas genuinos, vayan ustedes con su música á otra parte y santas pascuas. Salí dado á los diablos con los genuinos y dejé el bastón perdido.

Los genuinos, oh los genuinos, oh los de siempre, oh los de toda la vida, oh los de la argolla, oh los que se ríen en *u*. Permítanme que yo me ría de ellos, pero que me ría en *e*. De cuándo acá se ha establecido la división de jimenistas genuinos y no genuinos? Quien llevó á don Ricardo á la Presidencia, dónde estaban los genuinos en aquella época, quiénes eran los verdaderos amigos de don Ricardo si no los que militaban en las filas republicanas, quién lo llevó al Congreso, quién lo puso en el escalón primero que hacia el poder conduce?

Y el autor de la clasificación humana según las vocales, no dice en qué grupo se colocan los genuinos, pero según las señales, según los síntomas, según los caracteres que muestran los genuinos, forman parte del quinto grupo, de los que se ríen en *u*.

EMELÍN

El tiempo pasa, modificando al hombre lentamente, según esa inquebrantable ley biológica que rige en el mundo. Algunos tal vez por atavismo resucitan edades del sig.º XVI y en ellos vemos las mismas enfermedades de aquella época, como el hublese pasado el tiempo por sus antepasados, con su no interrumpida evolución, como pasa la imagen de una persona sobre el cristal de un espejo sin dejar en él la huella. Este fenómeno se ha reproducido con fidelidad en Heredia; hemos tenido lo que pudléramos llamar un espejismo histórico. «La verdad sospechosa» de Alarcón. ¡Cosa admirable! se reproduce en estos momentos con todos sus matices, con exactitud matemática en el seno de nuestra sociedad.

ELECTOR.—¿Sois republicano Albino?
ALBINO.—Téngome por compañero vuestro.

ELECTOR.—¿Y basta que hayas sido compañero mío para ser vos republicano?

ALBINO.—Yo pienso, amigo, que sí.

ELECTOR.—¿Qué engañado pensamiento! Sólo consiste en obrar como republicano, el serlo. ¿Quién dió principios al republicanismo, si no fueron los ilustres hechos de sus primeros autores, quienes sacudiendo el yugo de un poder despótico se alzaron contra el tirano, sufriendo flajelo, las persecuciones, destierros y otras tantas angustias con gran contentamiento, y permanecieron siempre fieles, á sus principios y á sus ideales, á su jefe y á sus compañeros?; pero vos que nos has abandonado por el simple deseo del lucro, porque encontrasteis muy largo nuestro pesado camino, os queréis ahora llamar republicano?

No véis que en el obrar mal ó bien, está el ser malo ó ser bueno. ¿Es así?

ALBINO.—El que me haya separado un momento de vuestro lado, no significa nada, que como ayer, hoy vengo con entusiasmo á empuñar de nuevo la olvidada espada.

ELECTOR.—Verdad es Albino, que tus palabras son bellas; pero más verdad es que yo no creo en ellas. Mucho dijiste de don Ricardo; hasta publicaste un periódico en el que pusiste al frente un hijo tuyo para combatir á nuestro actual Presidente, todo esto pasó cuando eras de don Pánfilo ferviente partidario; aun cuando aseguras ser un jimenista genuino. Tampoco he olvidado aquello que dijiste de que en «La Convención» nos vendieron como chivos. Lo recuerdas? ¿No? Ya veo que desmentir no sabes si no mintiendo. Ahora quizás por despecho atacas á tu antiguo compañero, el de la casa abanderillada, quien ha sido consecuente con sus ideas y marcha con los republicanos históricos á la cabeza de esa cruzada en la que desmayaste pronto y apartándote de la vía caíste en el fango de tu propio prestigio político. Aprovechando la ocasión he de manifestarte que has conseguido un buen compañero: al hijo de un eminente doctor, mártir por nuestros ideales. Ese compañero te ha seguido en el juego de «vende huevos» en esa diversión infantil que consiste en cambio de lugar, muchas veces con el peligro de perder el propio, como os ha pasado, y para terminar he de decirte:

Que para ser republicano no proviene de ser hijo de un doctor republicano, si no que consiste en obrar como tal, desde luego á otra parte con la música.

JUVENAL.

TRIBUNA LIBRE

¡SE ACERCA!

Como refrescante lluvia de marzo ha sido acogida la explícita carta del señor Presidente; ella viene muy oportuna á preparar el suelo, faltado verdor, en donde ha de germinar la fecunda semilla regada en todo rincón del país por el candidato señor diputado Jiménez.

Enterados quedan ya los contraventores de la ley, y los pueblos que tienen esos jefes políticos intriganes, que merecen el desprecio de sus súbditos por usurpadores de derechos y turbadores de conciencias.

La misión de una autoridad consiste en promover el adelanto material de su pueblo, el progreso, y cuidar con imparcialidad y rectitud del orden, garantizando á cada ciudadano sus derechos. Para esto recibe sueldo del Estado y de éste son contribuyentes los hombres de todos los partidos políticos.

Dice el señor Presidente: «ES CLARO QUE DESAPRUEBO EL PROCEDER DE ROBLES EN CUANTO DIGO, AUNQUE FUERA PRIVADAMENTE, Á LOS ELECTORES, QUE EN SU OBRA DE PROPAGANDA TRABAJABA CONFORME Á INSTRUCCIONES DEL GOBIERNO. ESE HECHO ERA INEXACTO DEL TODO. Se desprende de la censura, que Robles faltó á su deber seguramente por creerse en tiempos de dictadura, estar muy joven, ser aspirante él también, ó por contar con dos padrinos en casa para burlar la muy marcada rectitud del Jefe de la Nación.

NI EN DESAMPARADOS NI EN NINGÚN OTRO LUGAR DE LA REPÚBLICA HE QUERIDO INTERVENIR EN ELECCIONES. En éstas pocas palabras encuentro al hombre

honrado, el don Ricardo altivo, sin componendas, gavetas y triquiñuelas como las de Rodríguez y Esquivel, corruptores de elecciones, dictadores que no pueden sustraerse á la aguda observación de quien los combatió y se cuida de no imitarlos.

Apártese la pasión mezquina, aquífátense la conducta que, nos dice don Ricardo. observó para con los de Limón; léase el telegrama para el señor Mora, que de oficio, y como justificativo de su porte, le puso y hoy hace publicar y entonces se apreciará mejor el falso encabuzamiento de «La Información», su falta de lealtad y marcada ofensa que infiere al Primer Magistrado queriéndolo hacer pasar como hombre de doblez.

Los señores del periódico de Mister Lindo, hechura del gran empresario norteamericano, para hacer buena atmósfera á su negocio de frutas y tratar de la adquisición de nuevas tierras para otro *trust*,—en este país en donde el labrador costarricense no tiene una parcela propia para cavar su sepultura—decimos, lo hacen dar traspiés al pobre diario cada vez que asoma la nariz por los campos de la política.

Ya que la publicadora de noticias sensacionales ahorcó los hábitos de cletista y quemó la casulla civilista, olvidando así sus antiguos devaneos, no debe continuar presentándose alegre y bulliciosa, como muchacha coquetona, y dejar de meterse á sacar conclusiones que cuadran solamente en personas de antecedentes muy claros.

GIL DEL SOL.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabilla, traspalo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

San José, marzo 21 de 1912.

ADOLFO GARCIA.

Sociedad de Contadores Profesionales

Primera Asamblea General Extraordinaria

En la noche del jueves se reunió en los salones del Centro de Amigos la Directiva y unos cuarenta miembros pertenecientes á esta Sociedad, para resolver varios asuntos de suma importancia.

El Presidente señor Juan Fernández Morúa hizo la presentación á la Sociedad de los Presidentes honorarios allí reunidos, señores Cleto G. Viquez, Manuel Aragón, Thomas Scott Administrador del Banco de Costa Rica, y Manuel Antonio Quirós Administrador del Banco Anglo, leyendo al mismo tiempo las cartas de estos señores aceptando el cargo honorífico con que han sido nombrados y en las que exponen que ayudarán en un todo á esta institución que lleva en sí una importancia suma por sus estatutos serios, y por el engrandecimiento que ha de dar á nuestro ancho comercio que de año en año viene tomando mayores proporciones.

El señor Cleto González Viquez expuso: que auguraba un éxito muy grande, y un resultado altamente satisfactorio por lo cual haciendo votos por la fundación positiva y sostenimiento de este centro, mostraba su adhesión en todo cuanto estuviese en su mano.

El señor Scott que pertenece á la Sociedad de Contadores de Edimburgo—el centro más importante de contabilistas del mundo—tomando un interés personalísimo por esta asociación dijo, que estas corporaciones debieran existir en todos los países civilizados como una de las demostraciones de su cultura, colaborando desde este momento á llevar á efecto el ideal que los miembros fundadores se han propuesto.

El señor Fernández Morúa dió las gracias al Lic. Alvarez Melgar por su oferta de ayudar á la Sociedad en todos los asuntos que correspondan á su profesión, siendo nombrado Abogado Honorario, cargo que fué aceptado con entera satisfacción.

Después el señor Presidente Fernández Morúa, tomó la palabra desarrollando una tesis teórico-práctica sobre la importancia de la Contabilidad y de la profesión en general para todos cuantos á este ramo dedican sus esfuerzos, exaltando á todos los allí presentes, á que cada uno prestara su apoyo para levantar y llevar al pináculo de la gloria esta buena idea que será de un ancho y seguro porvenir para el comercio en general de toda Costa Rica.

Terminada su brillante peroración tan bien argumentada por los profundos conocimientos de este notable contabilista, le cedió la presidencia al señor Viquez, procediendo en el acto á discutir el proyecto de estatutos formulado por la Directiva Provisional, cuyo proyecto quedó pendiente de resolver en la sesión que se celebrará el próximo domingo, una vez quede ultimada su redacción final, que está recomendada á los señores Cleto González Viquez, Mariano Alvarez Melgar y Manuel Aragón.

Sabemos que los socios fundadores iniciaron una contribución voluntaria para atender los gastos de fundación, reuniendo una regular cantidad, que será engrosada por todo el elemento comercial de la República.

El comercio principal de esta plaza es el llamado á levantar y sostener esta Centro, que deja ver en sus horizontes un salvador de nuestras Instituciones económicas más importantes.

REPÓRTER

Municipalidad de San José

La sesión de anoche

Se acordó dividir el sueldo del señor señor Auxiliar de la Ingeniería y aumentarle \$50 al Ingeniero Jefe.

Se nombró á don José Efraín Artavia Auxiliar de la Ingeniería con el sueldo de \$75 y á Francisco Quijano como ayudante con \$25.

Se acordó pedir un presupuesto al Ingeniero Jefe sobre el alumbrado de Curridabat.

Se ordenó pagar el valor de una faja de tierra dejada al servicio público por el señor Domingo Vargas.

Se pasó á Informe del señor Gobernador una reclamación del señor José Dolores Echandi.

Se acordó aplazar la resolución de una solicitud del señor Santiago Carmona Castro en la que ofrece vender un lote de terreno para la apertura de una calle en el cuadrante de San Francisco de Mata Redonda.

Se denegó la solicitud de don Luis Carvajal para que se le cancele un pagaré á favor del municipio por trabajos efectuados en una acera de su propiedad.

Se declaró sin lugar la reclamación de la señora Anita Peralta.

Se acordó aplazar para la próxima sesión la solicitud del Notificador de la Agencia 1ª Primera Principal de Policía, en la que pide subvención por la distribución de cédulas de detalles.

Se acordó pasar á conocimiento del Ingeniero Jefe para que levante el correspondiente presupuesto, en la solicitud presentada por el señor Antonio Varela.

Vista la solicitud de Pedro F. Rojas que pide se le conceda permiso para pasar por las calles bandas de música como anuncio de espectáculos, fué denegada.

Se acordó aplazar para cuando haya fondos el arreglo de la callejuela de los Negros en San Pedro del Mojo.

Se acordó declarar sin lugar la solicitud de los señores Carranza y Valverde sobre pavimentación de calles.

En la solicitud del señor Pedro Hurtado para que se le conceda una paja de agua, se acordó denegarla por no haber agua suficiente.

EL PRINTEMPS

ó la

“SAMARITAINE” DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzas, rebozos, pañuelos, lienzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de precios y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende á nuestra clientela. Después la mar de cosas: todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, harramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos

Luctuosa

Ayer murió en esta ciudad el caballero don Eduardo Charpentier, víctima de un ataque cerebral; á las cinco de la tarde se verificó su entierro, al que asistieron numerosos amigos del extinto, quien fué una persona estimabilísima por sus cualidades personales.

Enviamos á su familia nuestros sentimientos de sincera condolencia.

AVISO

El Sábado 23 de los corrientes se rematará en la Caballería Nacional unas bestias y un coche (Coupé) de propiedad de la Nación. El remate será á las 2 p. m. Dirección de Policía.—San José, 21 de marzo de 1912.

LA FABRICA

—DE—

FOSFOROS

regalará el día último del mes de marzo próximo, una preciosa BICICLETA á la persona que presente mayor número de cajas usadas de los fósforos de su fabricación.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacífico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferreteria de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: **cl. 1.700,000=00**
UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES
para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en **Cj. 200,000-00 MAS**

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persistiendo en nuestro conocido lema:
CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto
ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Ferrocarril sobre el agua salada

La apertura del "ferrocarril sobre el mar" por Mr. H. M. Flagler á Cayo del Oeste "Key West" el 23 de enero último, aproximó en algunas millas á Cuba y Estados Unidos y fué la conclusión de una obra maestra de ingeniería, justamente acreditada á todos los que han estado asociados con la empresa. Muchas millas de la vía de este ferrocarril singular, están sobre agua salada y en ciertos puntos de la línea, los pasajeros en sus trenes positivamente no ven tierra. Estas condiciones oponían obstáculos para tender los rieles que bien podían haber desanimado al espíritu de cualquier cuerpo de constructores por más hábiles que fuesen. A los ingenieros de Mr. Flagler les ha tocado el premio del éxito en lo que al principio parecía una abrumadora imposibilidad. El acero y el concreto probaron ser sus aliados leales y eficaces en la lucha con los elementos. Aún los depósitos de marga de los arrecifes de coral en las costas de Florida los hicieron dar un tributo de miles de toneladas de cemento, que fué usado en la estructura levantada bien arriba del nivel de la marea para soportar los rieles. Conforme avanzaba la construcción se fueron levantando pequeños pueblos en los islotes para alojar á los trabajadores.

UNA OBRA GIGANTESCA

Viaductos montados sobre arcos de calicanto de quince á cincuenta pies de ancho y fabricados para durar por siglos, constituyen más de nueve millas de esta extensión. Uno de estos viaductos es de 6 y 8 déclmos de milla de largo. Hay casi 25 millas de rellenos de tierra y roca, mientras que 6 millas de la estructura es de armazón con pilotes. Aunque la extensión del «Ferrocarril de la costa Este de Florida» desde Homestead, un punto 28 millas al Sur de Miami, es de 156 millas de largo, su costo aproximado es de dieciocho millones de dólares. Estas partes de la línea que no están construidas sobre agua cruzan los numerosos cayos ó islotes que son característicos de la Costa de Florida. La Habana ha quedado á las cuarenta y ocho horas de New York; Cayo del Oeste es el punto terminal ferroviario más cerca de Panamá que cualquier otro puerto americano y grandes posibilidades para el tráfico se han abierto.

(Traducido del Review of Reviews de marzo 1912)

Casas en ruina que son mandadas demoler por la Inspección de Ingeniería Municipal

Esta dependencia no cesa en sus trabajos de inspección que tiene á cargo, demostrando con gran celo y verdadero interés el cumplimiento que se ha impuesto para la seguridad individual en previsión de los movimientos sísmicos que con frecuencia se suceden.

Muchos edificios están ya en reparación y a lista hemos publicado anteriormente y ayer ha pasado el informe de las siguientes, que también están señaladas como imperfectas.

Casa de don Mateo Mora, donde existe el taller de Rampanzine, se encuentra toda en mal estado y se ordenó demolerla á la mayor brevedad.

Casa de don Roberto Esquivel, en la calle 3ª Norte, entre avenidas 9 y 11 se ordenó demolerla, lo mismo que la de don Emilio Chale en la avenida 9 entre calles 1ª y 3ª

Casa de doña Julia Alvarez de Núñez, Calle Central Este, entre Avenidas 21 y 25 que se halla en completo mal estado.

Casa de don Abel Quirós en la Avenida 6ª, vía al Zapote, que se encuentra habitada por familia y está en ruina.

Casa de don Enrique Herrera, Calle 4ª Sur entre Avenidas 4ª y 6ª por tener varias paredes con un desplomo de 4 á 5 pulgadas, y en su interior varias paredes en completo estado de ruina.

Casa de Rafael Hine, en la Avenida 9ª Este entre Calles 1ª y 3ª que se halla en muy mal estado.

Casa de doña Elena Hinten; en el interior tiene una pared con 5 pulgadas de desplomo, y se ordenó demolerla completamente.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODIO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país
Heno, Cebada Trigo, Avena,
Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra
Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda. El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.
San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cia., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.